
Ablauf:
Begrüßung: Maria Hoffrogge

Moderation: Werner Springer

Informationen: Herr Stockhoff, Herr Lohse, Herr Bomheuer

1. Wie arbeiten wir als Initiative?: Jens Vogel

2. Schwerpunktthema Areal der Gerhart-Hauptmann-Realschule:

Dietrich Sell und Wolfgang Hoffrogge

3. Baustelle Bismarckstraße und Bahnhofsvorplatz: 

Ulla Busch und Rolf Rommeswinkel

4. Hammbachbrücke: Werner Springer

5. Windkraftanlagen in der Gälkenheide: Ralf Schreiber

jeweils mit Fragen und Diskussion 

6. Offene Themen aus dem Viertel   (z.B. Spielplatz am Strandbad)
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Initiative „Zukunft Marienviertel“
Was hat sich getan und wie soll es weitergehen?

Jens Vogel

Stadtteilgespräch  10.11.2016
Pfarrheim Gemeinde St. Marien

2

Wie arbeiten wir als Initiative?
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Struktur

Arbeitsweise

Informationsfluss

Entstehung
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Wie arbeiten wir als Initiative?

Sachstände



Entstehung

Schließung der Wichernschule als Grundschule 

17. Juni 2015  Ratsentscheid

29. Sept. 2015  Bürgerbegehren eingereicht

28. Okt. 2015   Bürgerbegehren vom Rat abgelehnt

13. Dez. 2015  Ratsbürgerentscheid gescheitert 

Schließung der Gerhart-Hauptmann-Realschule (2016)

Bürgerversammlung 16. Febr. 2016 als Start

ca. 300 Bürger in der Gerhart-Hauptmann-Schule

http://marienviertel.de/wp-content/uploads/2016/02/2016-02-16-Protokoll-ZukunftMarienviertel.pdf

Freibadsituation (Schließung 1999), PRO Freibad

Demografie im Marienviertel
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Struktur

1. Windkraft in der Gälkenheide (AG)

Initiativkreis Vorbereitung von Stadteilgesprächen 

und zur Koordination der Arbeitsgruppen, die die 

Detailarbeit orientiert an den Problemfeldern machen:

2. Folgenutzung Gerhart-Hauptmann-Schule (AG)

3. Baustelle Bismarckstraße

5. Ehemaliges Freibadgelände

Weiteres: Hammbachbrücke zum Blauen See

Spielplätze

Sanierung Marienstraße

Nutzung Gewerbeflächen 

4. Bahnhofsumfeld 
(AG)
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1. Windkraft Gälkenheide

2. ehem. Gerhart-Hauptmann-Schule 

3. Baustelle Bismarckstraße
4. Bahnhofsumfeld 

5. ehem. Freibadgelände
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Arbeitsweise
Initiativkreis

 trifft sich regelmäßig zum Austausch

 bildet sich weiter („Konzeptwerkstatt“ 02.07./10.09.)

 besucht vergleichbare Situationen

 ist vernetzt mit Stadt und Hervestkonferenz

 ist vernetzt mit Forschungsprojekt

 ist offen für neue Beteiligung und Themen

Arbeitsgruppen

 treffen sich nach Bedarf

 arbeiten unabhängig

 dürfen Unterstützung abrufen

 sind offen für Beteiligung

Stadteilgespräch 10.11.2016   - Jens Vogel

Initiative „Zukunft Marienviertel“
Was hat sich getan und wie soll es weitergehen?

2



Informationsfluss
intern
über Emailverteiler:  AG-Marien@web.de

 innerhalb der AGs 

 Rückmeldungen vom und zum IK 

extern 
über 

www.marienviertel.de

www.facebook.com/Marienviertel/

Pressekontakte entweder IK oder AG

Bürgerversammlungen / Stadtteilgespräche 

 Vorstellung der Arbeiten

 Austausch

 Einladung zur Mitarbeit
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Was hat sich getan und wie soll es weitergehen?

Dietrich Sell und Wolfgang Hoffrogge
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Folgenutzung Gerhart-Hauptmann-Schule 
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Folgenutzung Gerhart-Hauptmann-Schule
Besuch der Claudius-Höfe in Bochum 
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Ulla Busch und Rolf Rommeswinkel
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1. Situation Baustelle Bismarckstraße

 Zeitplan

 Teilstück nach Norden bis Hohefeldstraße 

2. Situation Baustelle Bahnhofsumfeld

 Aktuelle Situation 

 Zeitplan

3. Wegesicherung 

 Marienstraße

 Holzplatzeinmündung

 Schulweg: Grüner Weg – Halterner Straße

4. Parkplatzsituation

Stadteilgespräch 10.11.2016   - Ulla Busch & Rolf Rommeswinkel2

Bismarckstraße & Bahnhofsumfeld



Initiative „Zukunft Marienviertel“
Was hat sich getan und wie soll es weitergehen?

Situation Baustelle Bismarckstraße
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Situation Baustelle Bahnhofsumfeld
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